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роблема неожиданно 
появилась в другом 
месте – на городском 
кладбище, куда в 
преддверии Роди-

тельского дня убираться на 
места захоронений приходят 
многие жители. Об этом «Гор-
няцкая правда» рассказала в 
номере за 4 апреля «Вода до-
бралась до могил».

Глава Коркинского окру-
га Александр Орёл, не раз 
выезжавший на кладбище, 
считает, что основная причи-
на – приход воды из болот, 
расположенных с восточной 
стороны погоста. Однако не-
которые жители предполага-
ют, что в подтоплении вино-
вата рекультивация разреза, 
проводимая предприятиями 
Томинский ГОК и «Промре-
культивация». Вспоминаю, 
когда были засушливые годы, 
в этом обвиняли Томинский 
ГОК. Пришла большая вода – 
и снова виноват он?

– Вода – один из самых 
ценных ресурсов для любо-
го горнодобывающего про-
изводства, – подчеркнула на-
чальник отдела окружающей 
среды Томинского ГОКа Вале-
рия Филиппова. – У нас орга-
низована замкнутая система 
водооборота. Это означает, 
что предприятие собирает 
абсолютно все вод ные по-
токи для повторного исполь-
зования на обогатительной 
фабрике. На территории ГОКа 
обустроен пруд-накопитель, 
где скапливается свежая вода 

из реки Миасс, вода из Кор-
кинского разреза, осветлён-
ная вода после сгустителей 
цеха производства и транс-
портирования закладочного 
материала, очищенные сто-
ки ливневой и хозяйствен-
но-бытовой канализации, а 
также вода из внешних ис-
точников. Герметичность 
пруда-накопителя ис-
ключает сброс тех-
нологических вод 
в естественные 
 водоёмы.

–  Не  думаю, 
что это возникло 
из-за разреза, – 
считает учитель 
истории школы № 1 
Алексей Тонкоглас. 
– Ведь вода появилась не 
только у нас. Это процессы 
более глобального характера. 
Льды Северного Ледовитого 
океана не исчезают в никуда, 
да и мерзлота уже давно не 
вечная. В Увельском районе, 
куда мы десятилетия ездим 
по грибы, в прошлом году 
вода стояла в лесах и на по-
лях. Предполагаю, что в Ок-
тябрьском районе ещё «ин-
тереснее», там самое низкое 
место в области.

В Коркино вода во многом 
тоже из-за рельефа. При-
мерно от железной дороги 
на кирзавод начинается по-
нижение к долине Чумляка, 
а от него идёт повышение к 
Бектышу. Вот и происходит 
сток воды с запада и вос-
тока в центральную часть 
города. Об этом говорил в 
рукописной книге «История 
нашего города» главный ин-
женер геологоразведочно -

го отряда Александр Рубан.
– Посмотрите на физиче-

скую карту России, – продол-
жает педагог. – Мы живём на 
самом краю Западно-Сибир-
ской низменности. И воды 
у нас теперь будет много. 
Прош лым летом, когда Кор-
кино топило, вода появилась 
в подполе у тестя, хотя рань-
ше такого никогда не было. А 
он живёт в Уйском районе на 
границе с Башкирией в пред-
горье. И наш разрез уж точно 
не причина воды в подполе 
у тестя.

А вот мнение главного ин-
женера компании «Проект 

Кадастр» Александра 
Петрова. Одно из на-
правлений органи-
зации – строитель-
ство гидротехниче-
ских сооружений. 

– Мы занимаемся 
вопросами воды, – 

доступно поясняет 
Александр Михай-

лович. – В Челябинской 
области есть маловод ные и 
многоводные годы. До 2024 
года шесть предыдущих лет 
считались маловод ными, го-
раздо ниже средней отметки. 
Сейчас пришли многоводные 
времена, по логике они тоже 
продлятся лет шесть. Это при-
вело к высокому стоянию 
уровня грунтовых вод, лив-
невым дождям и большим 
 снегам. 

И многоводные годы отли-
чаются друг от друга. Быва-
ет, год близкий к среднему, 
а другой приносит много 
воды. Прошлый год – очень 
многоводный, мы все это ис-
пытали на себе. Нынешний – 
близок к среднему, однако 
вода появляется там, где её 
не  ждали.

Очень много зависит от лю-
дей. В Коркино в прошлом 
году беда пришла в основ-
ном из-за того, что власти 
плохо контролировали водо-

Свежи воспоминания коркинцев о прошлогоднем 
подтоплении части домов и улиц после аномаль-
ных осадков – дождь, не переставая, шёл несколь-
ко дней. Нынче были опасения по поводу павод-
ка, однако чрезвычайных ситуаций, к счастью, 
не  возникло. 

П

Завтра, 1 мая, на стадионе 
«Горняк» и улице Цвиллинга 
пройдёт 74-я легкоатлетиче-
ская эстафета на призы главы 
Коркинского округа и газеты 
«Горняцкая  правда». Парад 
открытия – в 10 часов 15 
минут, первый старт – в 11 
часов.

А с 9 до 14 часов изменит-
ся маршрут движения автобу-
сов. Улица Цвиллинга будет 
перекрыта для транспорта.   

Напомню, что в первый раз 
эстафету на призы «Горняцкой 
правды» в Коркино провели 
14 мая 1950 года, а спортсме-
ны бежали по улицам Стали-
на, Ворошилова, Молотова.  
Впервые эстафету отменили 
в 1992 году, когда учителям 
перестали выплачивать день-
ги за внеклассную работу. Во 
второй раз – в 2020 году из-за 
пандемии коронавируса. 

В прошлом году участвовали 
55 команд (около восьмисот 
бегунов). Интересно было на-
блюдать за борьбой третьей и 
седьмой школ, первой и вто-
рой, других команд, особенно 
на первом этапе. 

Победителей и призёров 
ждут награды. От «Горняцкой 
правды» – абонементы на «Гор-
нячку» на второе полугодие 
нынешнего года получат все 
члены команд-победительниц, 
их тренеры и лучшие легкоат-
леты на первых этапах, а также 
самый юный спортсмен.

Завтра ñ 
наша 
эстафета!
Юрий Добровольский
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пропускную способность ги-
дротехнических сооружений. 
Стал подниматься уровень 
воды, на пике началось за-
топление территории Старо-
го строительства, потому что 
речка Чумляк заросла, на 
дне откладывается ил. Из-
менились русловые процес-
сы, связанные с зарастанием 
реки, повышением шерохо-
ватости. А вода на кладбище 
в Коркино появилась из-за 
того, что где-то что-то пере-
сыпали, перекрыли. И воде 
некуда деваться, поэтому и 
возникло подтопление. Не-
обходимо провести обсле-
дование специалистами этой 
территории.  

Вот такие два мнения Алек-
сея Тонкогласа и Александра 
Петрова. И с ними трудно 
 поспорить. 

Нынешняя система водоот-
ведения в Коркино, постро-
енном в естественной низине, 
тоже рассчитывалась много 
лет назад. Сегодня новые 
дома возводят на ранее про-
ложенном пути воды. Если у 
вас засорится раковина, то 
очевидно же, что воде некуда 
уходить. Так же и в природе. 
За многие годы без особых 
катаклизмов в частном секто-
ре перестали следить за про-
копанными системами отвода 
воды, в некоторых местах их 
закатали в асфальт. 

С другой стороны – важно 
актуализировать новую схе-
му водоотведения природ-
ных явлений с территории с 
учётом новых точек подтоп-
ления, погодных условий, 
особенностей рельефа. Воз-
можно строительство допол-
нительных насосных станций.  

Многое, в первую очередь, 
зависит от нас.    

Сегодня на кладбище про-
ведена линия электропере-
дачи, постоянно работают 
насосы. И вода постепенно 
отступает.

КТО 
ВИНОВАТ 

И ЧТО 
ДЕЛАТЬ?

МНОГОЕ ЗАВИСИТ 
ОТ НАСОТ НАС

В Коркинском округе 28 ап-
реля приступили к ямочному 
ремонту  дорог. Подрядчик 
приступил к нарезке карт на 
улице Цвил линга. 

– До июня запланировано 
устранить выбоины на боль-
шинстве улиц Коркино и по-
сёлка Роза, – рассказал глава 
Коркинского округа Александр 
Орёл. – Заключён контракт на 
2,5 миллиона рублей с объ-
ёмом две тысячи квадратных 
метров. На стадии подготовки 
аналогичный контракт по по-
сёлку  Первомайскому.

Экономия от проведённых 
торгов позволила выделить 
средства на ремонт нашей цен-
тральной магистрали – улицы 
Ленина. Там проведут фрезе-
рование и укладку асфальта от 
улицы 30 лет ВЛКСМ до улицы 
Цвиллинга в обоих направ-
лениях.

– К сожалению, в плохом со-
стоянии ещё целый ряд улиц 
в нашем округе. Работу будем 
продолжать, – отметил Алек-
сандр Евгеньевич.

Начали 
с ямочного 
ремонта
Елена Ромайкина 
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